



An die Mitglieder des Schöffen- und Gemeinderates

Luxemburg, den 18. Dezember 2011

betrifft: Vorschläge zur Gestaltung des internen Reglementes über die Funktionsweise des Gemeinderates und der beratenden Kommissionen sowie die Information und Beteiligung der BürgerInnen

Sehr geehrte Damen und Herren,

Der Mouvement Ecologique ist als parteipolitisch unabhängige Umweltorganisation der Überzeugung, dass die Gemeinden wesentliche Akzente im Sinne einer nachhaltigen Entwicklung setzen können. Die Vergangenheit hat dies gezeigt: zahlreiche wichtige Initiativen wurden vor allem Dank der Gemeinden - „von unten“ - in die Wege geleitet.

Deshalb engagiert sich der Mouvement Ecologique und seine Regionalsektionen mit Konsequenz auf der Ebene der Gemeindepolitik.

Wir erlauben uns Ihnen in diesem Zusammenhang konkrete Vorschläge betreffend die Umsetzung von Artikel 14 des Gemeindegesetzes zu übermitteln. **Dieser Gesetzesartikel sieht vor, dass jeder Gemeinderat seine Funktionsweise in einem internen Reglement klären soll.** 1989 hatte das Innenministerium allen Gemeinden Empfehlungen für ein derartiges Reglement zugestellt. Auf Anfrage des Innenministeriums wurde uns mitgeteilt, dass das Ministerium zu diesem Zeitpunkt wohl keine neuen Vorschläge an die Gemeinden weiterleiten will.

Der Mouvement Ecologique ist jedoch der Überzeugung, dass die Vorschläge des Ministeriums bereits 1989 verbesserungswürdig waren und sich nunmehr - über 20 Jahre später - ohne Zweifel eine Reihe weiterer Abänderungen aufdrängen.

Wir erlauben uns Ihnen deshalb zu schreiben, um - auf der Grundlage des Textes des Innenministeriums von 1989 - Anregungen für die Funktionsweise des Gemeinderates und der beratenden Kommissionen zu geben. Die vorgeschlagenen Abänderungen sind, insofern sie konform sind zu den gesetzlichen Vorgaben, absolut zulässig: jede einzelne Gemeinde kann demnach hierüber frei entscheiden.

Die Vorschläge des Mouvement Ecologique können Ihnen übrigens auch per mail zugestellt werden oder es kann ein Download von unserer Internetseite www.meco.lu erfolgen.

Außerdem möchten wir Sie auf unsere spezifische Internetseite zum Thema Gemeindepolitik aufmerksam machen: www.gemengepolitik.lu.

Neben allgemeinen Informationen - wie z.B. auch dieser Stellungnahme - finden Sie hier auch eine Rubrik „best practice-Beispiele“. Wir wollen damit unterstützen, dass gute Projekte in der Gemeinde bekannter werden und auch verstärkt Nachahmer finden. Die Rubrik lebt aber auch davon, dass Gemeinden uns ihre positiven Projekte mitteilen. Deshalb richten wir einen Appell an Sie: Bitte informieren Sie uns über nachhaltige Projekte in Ihrer Gemeinde, die sich für eine Darstellung auf der Internetseite eignen würden.

Hochachtungsvoll

Blanche Weber
Präsidentin

Anhang :

- Entwurf eines internen Reglementes
- Rezente Stellungnahmen des Mouvement Ecologique, welche die Gemeinden betreffen : Klimapakt zwischen Staat und Gemeinden – Gesetz zur Landesplanung